
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

An die Bürgermeisterin  
Frau Prof. Cornelia Reifenberg     
   
Rathausplatz 10 
 
67059 Ludwigshafen 

                                           
 
                      

Ludwigshafen 5.6.2023 

 
 
Anfrage zur Sitzung des Schulträgerausschusses am 15.6.2023 
 
 
 
Sehr geehrte Frau Prof. Reifenberg,  
wir bitten Sie im Bericht der Verwaltung um die Beantwortung der folgenden Fragen: 
 
1. Situation der Grundschulen in Ludwigshafen:  
Die schulische Situation an einigen Ludwigshafener Grundschulen hat inzwischen medial hohe 
Aufmerksamkeit erhalten und ist einfach alarmierend. Der Stadtelternausschuss hat dazu auch Stellung 
bezogen.  
a. Inwiefern hat die Verwaltung inzwischen insgesamt einen Überblick an den Ludwigshafener Grundschulen  
über die Nicht-Versetzungssituation in den Klassen 1 bzw. zur Gesamtbrisanz der Grundschulen?  
b. Welche konkreten Unterstützungsmaßnahmen können in Absprache mit dem Bildungsministerium und 
der ADD ermöglicht und zum neuen Schuljahr umgesetzt werden? 
 
2. Situation der weiterführenden Schulen in Ludwigshafen:  
a. Wir bitten um Informationen darüber, wie die konkreten Anmeldezahlen im kommenden Schuljahr an den 
weiterführenden Schulen sind.  
b. Können Sie Zahlen nennen, die die Anmeldungen an den Gymnasien im kommenden Schuljahr betreffen, 
die nicht Kinder mit Wohnort Ludwigshafen sind? Ist es möglich, daraus ein verändertes Anmeldeverhalten 
von Eltern aus dem Rhein-Pfalz-Kreis in Bezug auf Ludwigshafener Schulen zu erkennen? 
c. Hat die Verwaltung Kenntnis von genauen Übergangsquoten von Schülerinnen und Schülern der 
Abschlussklassen der Ludwigshafener Realschulen in Ausbildung bzw. in weitere schulische Maßnahmen 
(bspw. BVJ). 
 
3. Haushaltssituation für den Schuletat: 
a. In welchem Umfang wurden die Schulbudgets gekürzt? Welche konkreten Auswirkungen hat dies auf den 
Handlungsspielraum der Schulen? 
b. Wie weit wurden die Maßnahmen des Digitalpaktes umgesetzt? Welche Mittel stehen noch zur 
Verausgabung aus?  
c. Welche konkreten Auswirkungen hat die aktuelle Haushaltssituation auf bauliche Maßnahmen im 
Investitionsbereich der Schulen? 
 



 

 

4. Neuzusammensetzung des Schulträger-Ausschusses nach Schulgesetz 
Bitte informieren Sie doch darüber, wie die weiteren Schritte der Umsetzung der Neuzusammensetzung 
des Schulträger-Ausschusses sein werden.  
 
Mit freundlichem Gruß 

 
Monika Kleinschnitger und Hans-Uwe Daumann, Fraktionsvorsitzende  


